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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PIDE IEEQ PARTICIPACIÓN “ANIMOSA” EN PROCESO ELECTORAL  Por Norma Ayala El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, llamó a los actores políticos con aspiraciones a 2015, así como a la sociedad en general a participar “animosamente” en los próximos procesos electorales, en un clima alejado de la guerra sucia. Lo anterior, ante las diversas manifestaciones generadas en redes sociales, entre los posibles aspirantes a hacer candidatos en las elecciones del próximo año, quienes han hecho uso de mensajes de denostación, incluso de vinculación con el crimen organizado. “Haríamos un llamado a todos los actores de la sociedad a que participen animosamente en este proceso electoral; tratemos de entender que en la media de que todos respetemos las reglas, el proceso electoral será más exitoso, todos los queretanos deben estar conscientes de que nuestra participación construye un proceso electoral exitoso”, aseveró. Recordó que el instituto ha sido claro en el sentido de que serán respetuosos de cada una de las autoridades que tienen que ver en la materia y en todos los ámbitos legales, por lo cual, el órgano electoral tiene la competencia para conocer, a través de denuncias sobre las actuaciones que se realicen en materia electoral exclusivamente. “Vamos a estar pendientes de las denuncias que nos hagan llegar; el accionar de las áreas técnicas en particular de lo contencioso electoral que se inicia a través de una denuncia y es así como nosotros damos inicio a un trámite, y es necesariamente a través de una denuncia; esto con base en nuestro reglamentó de procedimientos especial sancionador”, aseveró. En este sentido, señaló que derivado de los acontecimientos en redes sociales, en el IEEQ no se han presentado denuncias haciendo hincapié a estos asuntos. Además, dijo que el órgano electoral también estará al pendiente de aquellas denuncias que se consideren frívolas, es decir aquellas que carezcan de fundamentos legales. “La ley establece que una denuncia es frívola, incluso establece sanciones para evitar que se esté cayendo en contradicciones, ya que una denuncia se puede considerar frívola cuando las demandas en donde se formulen pretensiones no se puedan juzgarse jurídicamente ya que no se encuentran al amparo del derecho”, refirió. Lo anterior puede ser cuando se refieran a hechos falsos o inexistentes y no se presenten pruebas mínimas para acreditar su veracidad. (EUQ, 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-10-2014/pide-ieeq-participacion-animosa- en-proceso-electoral  
CHOCAN PRI Y PAN POR ‘GUERRA SUCIA’ EN LA RED Por Olivia Lara Luego de que el fin de semana un funcionario de la Secretaría de Gobierno retuiteara un documento apócrifo donde se involucra al diputado federal panista Marcos Aguilar Vega con el caso del capo recientemente detenido, Beltrán Leyva —hecho que desmintió oficialmente la Procuraduría General de la República (PGR)—, se desató la denominada “guerra sucia” en redes sociales. El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, José Báez Guerrero, consideró que el albiazul es la principal víctima de este tipo de acciones, por lo que se tomarán cartas en el asunto. Tras manifestar un repudio sobre tales actos que, advirtió, afectarán a la contienda electoral de 2015, señaló como principal sospechoso al gobierno del estado, pues dijo que los señalamientos vienen de un solo lado. Ante ello, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó, “el PRI de Querétaro dice no a la guerra sucia”, al asegurar que el tricolor apuesta por consolidar a un gobierno ejemplar y contender en un juego limpio para las elecciones de 2015. El priísta sostuvo el compromiso del instituto para que se realice una política de nivel, hizo extensivo el llamado al resto de las fuerzas políticas para lograr un juego digno de la política que el estado merece. Salinas Muñoz dijo que el PRI respetará las reglas del Instituto Electoral del 
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Estado de Querétaro (IEEQ); recordó que actualmente son tiempos de precampaña, pues en febrero serán las campañas al interior de partidos, y en abril las campañas constitucionales. Me parece que el priísmo sí anda con ganas de participación, pero algo nos debe de distinguir que es cumplir con la ley y al PRI de Querétaro lo tenemos claro; en estos días vimos la formación de un nuevo árbitro electoral y estará a cargo para que se cumplan los tiempos”, añadió. (EUQ, principal)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-10-2014/lamentan-partidos-guerra-sucia 
 
VISITAN MAGISTRADOS ELECTORALES EL TSJ Por Alan Contreras Los recién designados magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Cecilia Pérez Cepeda, Sergio Arturo Guerrero Olvera y Gabriela Nieto Castillo rechazaron ser militantes de algún partido político y se comprometieron a ser imparciales en la emisión de resoluciones durante su labor en este órgano, después de la reunión que sostuvieron con el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Carlos Septién Olivares. Con la expresión de que en los magistrados no hay “filias ni fobias”, la magistrada Cecilia Pérez Cepeda, ex consejera presidente del Instituto Electoral Querétaro (IEQ), rechazó ser militante de algún instituto político, con lo cual señaló que sería valioso que se les evaluara por las resoluciones que emitan, considerando sus estudios y conocimientos en la materia electoral. “Más allá de la militancia o no de un ciudadano, creo que donde debemos poner la atención los medios de comunicación, los electores o los partidos políticos, o los tres poderes del Estado, es que se nos pueda reconocer por las resoluciones y votos razonados que en su momento haya”, refirió. (PA, 1)  
NI FILIAS NI FOBIAS EN EL NUEVO ORGANISMO  Por Montserrat Márquez  El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro no tendrá filias ni fobias durante las elecciones de 2015; sentenció la magistrada electoral de la entidad, Cecilia Pérez Zepeda. “Pueden estar con plena certeza de la legalidad del tribunal  electoral. No hay filias, no hay fobias. Conocerán, con nuestras resoluciones, el actuar del tribunal”, manifestó. Al ser cuestionada sobre si tenía alguna vinculación con el Partido Acción Nacional, manifestó que, más allá de la militancia o no de un ciudadano que es un derecho constitucional, se debe poner atención a las resoluciones y los votos razonados cuando llegue el momento, pues dijo que ése será el momento para calificar el trabajo o cualquier otra situación. Luego de la visita de cortesía que tuvieron con el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, explicó que el proceso inicia en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); es decir, que el tribunal no lo inicia, e incluso va con un criterio votado por los siete consejeros electorales antes de pasar a los magistrados electorales. “En segundo lugar, nosotros podemos confiar, aprobar o revocar y lo que nosotros hagamos. Si es que valoran que no se ha cumplido con la garantía de proteger los derechos políticos electorales, existe el Poder Judicial y él nos dirá si estamos bien, mal o hay que corregir algo”. Explicó.  (AM p. 4)    
JICOTES Por: Edmundo González Llaca  
DOS HIPÓTESIS. El presidente responsable de las elecciones en Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, tiene antecedentes panistas. Una designación tan evidentemente divorciada de la imparcialidad electoral tiene dos hipótesis: estos cargos se convirtieron en un regateo de los partidos políticos, a Querétaro, cuya capacidad de protesta es débil, le asestaron sin más a un árbitro panista. Segunda. Existe un rumor, propagado por los mismos panistas, la gubernatura de Querétaro está ya negociada para dársela al PAN por su apoyo en las reformas legislativas, con esta designación se prepara el terreno. Independientemente de 
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cuál de las dos hipótesis sea la buena, la conclusión es clara: debemos ser los ciudadanos, la sociedad organizada, la principal vigilante de las elecciones. (Tribuna de Querétaro, No. 725, p.15)  http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/opinion/4458-jicotes  
IMPARTE IEEQ CAPACITACIÓN A SERVIDORES PÚBLICOS SOBRE DELITOS ELECTORALES Con el objetivo de prevenir violaciones a la normatividad electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió una plática de capacitación a personal operativo del Programa Transporte Escolar del gobierno del estado. En ese marco, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú reconoció la voluntad de la autoridad estatal para contribuir a que el Proceso Electoral 2014-2015 se desarrolle con transparencia, orden, certeza y dentro de la legalidad. Integrante de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Calles Cantú  exhortó a los funcionarios presentes, a que hagan un uso adecuado de los recursos públicos a su disposición. Por su parte, la Consejera Electoral, Jazmín Escoto Cabrera, integrante de dicha Comisión, recordó a los asistentes que antes de ser servidores públicos son ciudadanos; de igual forma, reiteró la total disposición del organismo electoral para brindar las capacitaciones que sean necesarias sobre este tema. Al respecto, el Oficial Mayor del Poder Ejecutivo del Estado, Julio César Pérez Rangel, agradeció el apoyo brindado por el IEEQ y refrendó el interés de la administración estatal de que todos los funcionarios ejerzan su encargo con responsabilidad y apego a la ley. La plática se realizó en las instalaciones del Querétaro Centro de Congresos, a petición de la Dirección de Transporte y Radiocomunicación, con la participación de más de 100 operadores y supervisores del programa gubernamental. En el desarrollo de la misma, se abordaron las prohibiciones para los servidores públicos contenidas en la Ley General en Materia de Delitos Electorales y en la Ley Electoral del Estado de Querétaro. Entre otras, se mencionó el incumplimiento del principio de imparcialidad en el uso de recursos públicos, cuando afecte la competencia electoral, durante todo el proceso comicial. Asimismo, la difusión por cualquier medio de propaganda gubernamental a partir del 5 de abril de 2015, fecha de inicio de las campañas, hasta el día de la jornada electoral que se realizará el 7 de junio.   https://mail.google.com/mail/u/0/?shva=1#inbox  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL  
PRESENTAN A MAGISTRADOS QUE INTEGRAN EL TRIBUNAL ELECTORAL  Por Norma Ayala El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en la entidad presentó a tres de los siete magistrados que conforman el Tribunal Electoral del Estado, y quienes de acuerdo con el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, tendrán la responsabilidad de conocer y dar resolución a las demandas que se presenten en materia electoral. Asimismo, recordó que este Tribunal suplirá a la Sala Electoral, conformada en 1997 y que debido a la reciente Reforma Constitucional en materia político electoral, da autonomía en su funcionamiento, desapareciendo y creando al nuevo Tribunal Electoral del Estado. “Ha sido una grata experiencia el haber participado por 17 años en seis procesos en materia electoral, por eso ahora entregamos la responsabilidad al nuevo Tribunal Electoral del Estado que estoy seguro será pilar fundamental para seguir consolidando la vida democrática de nuestra entidad”, comentó. (EUQ, 3)     



 
MIÉRCOLES 15 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

SOLVENTARÁ EL ESTADO LOS PRIMEROS GASTOS DE OPERACIÓN DEL TRIBUNAL Por Alan Contreras Aún se encuentra sin presupuesto definido el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro para aplicar en sus operaciones, aunque sí está contemplado el desarrollo de una sede física para su trabajo, el cual se prevé esté ubicado en la Avenida Corregidora. Se pronostica que el presupuesto para este nuevo Tribunal se definirá en el 2015, por lo que estima que sea la Secretaría de Finanzas del Estado la que solvente los primeros gastos de operaciones al cierre de 2014. Los magistrados del Tribunal luego de sostener una reunión con el magistrado presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares, señalaron que se planea que en esta semana arranque oficialmente la operación del Tribunal. Los magistrados pronosticaron que este proceso será competitivo y que podría presentar impugnaciones que antes no se habían dado, en lo que concierten a temas como candidaturas independientes y equidad de género. (PA, 4)  
NO SABEN DE SU PRESUPUESTO LOS MAGISTRADOS  Por Verónica Ruíz  Los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro aun trabajan en la construcción de un plan presupuestal para su instalación, sin embargo aseguran que esta misma semana contarán con una seda propia. Los magistrados Sergio Arturo Guerrero Olvera, Gabriela Nieto Castillo y Cecilia Pérez Zepeda, reconocieron que como institución  nueva, se encuentran inmersos en solucionar temas de logística, administración y organización. La magistrada Gabriela Nieto Castillo informó que están trabajando en establecer un espacio físico para la instalación del tribunal, el cual estará ubicado en avenida Corregidora. (N SÍGUELO p. 2)  
EL TRIBUNAL ELECTORAL SERÁ PILAR; SEPTIEN  Por Verónica Ruíz  El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, entregó de manera oficial la responsabilidad electoral, al nuevo Tribunal Electoral del Estado, que  consideró será pilar fundamental para seguir consolidando la vida democrática de la entidad. Durante la reunión, dio la bienvenida a los nuevos magistrados integrantes del Tribunal Electoral del Estado (TSJ), Cecilia Pérez Zepeda, Sergio Guerrero y Gabriela Nieto Castillo, así como a los magistrados supernumerarios Martín Silva Vázquez y Magdiel Hernández Tinajero. Estuvieron presentes también los magistrados Consuelo Rosillo Garfias, Javier Garfias Sitges y Juan Ricardo Jiménez Gómez, quienes integraban la Sala Electoral del TSJ, que hoy concluyó sus funciones.   (N SÍGUELO p. 2) 
 
LA IGLESIA PUGNARÁ POR QUE SE CONOZCAN LOS CANDIDATOS Por Manuel Parendón Al borde de los procesos electorales y a través de un grupo laico, la Iglesia católica, buscará formar la conciencia de los fieles en la participación ciudadana y el discernimiento del voto responsable. De ninguna manera, tratan de inducir el sufragio, pretenden que conozcan los candidatos, sus antecedentes y sus propuestas. Y sobre todo que acudan a las urnas. Los nuevos talleres que preparó la Asociación Civil santo Tomás Moro se impartirán en la parroquia de Santa Cruz Nieto de San Juan del Río, los días 8 y 9 de noviembre. Entre los ponentes, se mencionaros a Erasmo García, Gonzalo Guerrero, Felipe Urbiola y Sigifredo Soltero Alvídrez-todos con simpatías o evidente militancia panista-. (N. SIGUELO P. 3) 
 
COLUMNA LA PLUMA DE CONIN 
LA BANQUETERA. Para el año entrante los queretanos tendrán al menos 10 opciones para elegir a sus respectivas autoridades, desde gobernador hasta 18 presidentes municipales, 15 diputados locales de mayoría relativa, así como seis diputados federales. Entre estas 10 opciones tenemos al PRI que actualmente 
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dirige Tonatiuh Salinas Muñoz, quien acaba de regresar de Harvard. Sigue el PAN de José Luis Báez Guerrero, quien al momento enfrenta una severa crisis ya que varios de sus más importantes militantes se le están revelando por la candidaturas de “dedazo” o dicho de otro modo contra las designaciones de cúpula. Sigue el PRD del todavía Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que en unos días más, el 19 del presente, se despide como dirigente estatal, cediendo el paso al actual contralor de la LVII Legislatura Adolfo (Fito) Camacho Esquivel. Saltamos al Partido Verde Ecologista de México custodiado por el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, partido que en estos momentos pasa por momentos difíciles y que algunos de sus adversarios políticos quieren capitalizar a toda costa. Dentro de las 10 opciones continuamos con el Partido Nueva Alianza, que en estos momentos lo dirige el profesor Oscar Aturo Rodríguez Cervantes, quien ya fue diputado local y al parecer intenta de nueva cuenta regresar a dicha curul. Con el Partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, la actual dirigencia está en manos de José Luis Aguilera Ortíz, al igual que otros partidos enfrenta una crisis interna que en la actualidad busca alianzas, aunque al parecer a nivel nacional eso no estará permitido. Somos muchos y pario la abuela. Se suman al proceso del año entrante los Partidos Encuentro Social que en el estado de Querétaro capitanea el ex panista Gustavo Buenrostro, y que en estos momentos no hay una definición si irán solos o en coalición con alguno de los partidos nacionales y con mayor presencia en la entidad como son los primeros tres mencionados líneas arriba. En lo que respecta a Morena al dirigente visible en Querétaro Sinuhé Arturo Piedragil Ortíz, quien tendrá que hacer uso de toda su imaginación para poder mostrar candidatos en todas las posiciones, lo que se ve más que imposible y entonces le queda una posible alianza, no hay definición con quienes pudiera juntarse para mantener el registro que tanto sudor y trabajo les costó. Por lo que ve al llamado Partido Humanista, bueno al momento no tiene ni representante en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ni dirigente estatal, al parecer hay pugna por ver quién se queda con los 28 mil pesos que le darán de prerrogativas. Como un posible dirigente se menciona al experredista Reyes Olguín Rangel, vinculado a los movimientos de huelga de Uniroyal. En el caso del Partido del Trabajo, tenemos a la única mujer dirigente en la entidad, Gabriela Morena Mayorga actual regidora en el municipio de Corregidora y que cuenta con la simpatía de una parte de la izquierda queretana. Vino a sustituir a Alicia Colchado, quien llevo al PT a un total estancamiento del que se ve difícil que salga, el ánimo de la regidora puede cambiar el rostro de este partido, el cual también podría ir en coalición o alianza con los grandes. Ahí están las 10 opciones que tienen los queretanos para el primer domingo de junio y escoger a quienes estos partidos postulen para todos los cargos de elección popular que estarán en juego. Lo que es casi un hecho, como sucede cada 3 o cada 6 años, la mayoría de ellos van en conjunto con los llamados grandes principalmente bajo la razón de que no pueden llegar al 3% de la votación que el IEEQ les exige para mantener su registro, registro sujeto a los avatares de la votación y que muchas veces han perdido principalmente los partidos ligados con la izquierda mexicana, aunque ahora el péndulo va en diferente dirección como en el caso de la derecha representada en el PAN y el Partido Humanista, principalmente. (C. p.4) 
 
COLUMNA TRAS LA VERDAD 
UN GOBERNADOR INSTITUCIONAL Y DEMOCRÁTICO  Por Héctor Parra Rodríguez Durante el mandato del Gobernador de José Calzada Rovirosa, ha tenido el cuidado de transitar con tersas reglas las relaciones políticas con todos los partidos políticos en la entidad. Hoy lo confirma por medio del Secretario de Gobierno Jorge López-Portillo. Ahora con nuevos árbitros de la contienda electoral, también el Gobernador tendió el puente sólido de cortesía política e institucional. Sin bien es cierto que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Ley Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley Electoral del Estado, determinan la autonomía de todos los organismos electorales, también es cierto que no impiden ni prohíben las buenas relaciones entre el Poder Público y los organismos electorales; eso hace el Gobernador y promueve la civilidad para el proceso electoral que ya dio inicio. Seguramente el 
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Gobernador del Estado, no desea que suceda lo que a él le aconteció durante el proceso electoral del 2009, cuando había una marcada preferencia de instancias gubernamentales con el partido oficialista, a quien se le brindaron todas las facilidades y oportunidades, en detrimento de la equidad electoral. Alguna ocasión lo comentamos y coincidíamos en ello, de tal suerte que al paso de cinco años José Calzada adopta una conducta democrática, clara y abierta de libertad para llevar a cabo una contienda civilizada bajo las reglas que establecen las normas electorales, sin privilegios que inclinen la balanza ¡Qué tiempos tan distintos los de hoy! Las “charlas políticas” han sido con dirigentes de distintos partidos políticos, incluyendo a los de nuevo “cuño”. Jorge López-Portillo ha hecho eco a las indicaciones del Gobernador. Los queretanos debemos cuidar la contienda, evitar lo que sucede en otros Estados de la República que se ven manchados por inconformidades y violencia; de ahí la conducta previsora del Titular del Ejecutivo, invitar a todos a la mesa y procurar, en conjunto, que Querétaro siga siendo un lugar de privilegio democrático, no en balde tiene un electorado de los más participativos a nivel nacional. El Gobernador se ocupa y preocupa por entregar buenas cuentas a los queretanos, no solo haciendo un buen gobierno, también generando espacios seguros de participación política bajo reglas de civilidad; de igual manera que los organismos electorales cuenten con los insumos necesarios para realizar una adecuada labor de árbitro imparcial. Él ha insistido y dejado en claro que no intervendrá a diferencia –yo lo afirmo- de lo sucedido en aquella elección de Estado que fracasó y aseguraban que Manuel González ganaría dos a uno. Los dirigentes de los partidos políticos deben estar seguros que en Querétaro no habrá elección de Estado y sí un ámbito de libertad que se afianza en la equidad y objetividad del actuar de todas las partes involucradas, cada quien en ejercicio de su propia responsabilidad. Así lo advierte desde hace tiempo el Gobernador del Estado, simple y llanamente en cumplimiento del estado de derecho, uno de los ejes rectores de su gobierno.  http://codiceinformativo.com/columna/un-gobernador-institucional-y-democratico/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
EXIGE MARCOS AGUILAR LA RENUNCIA DEL SECRETARIO DE GOBIERNO Por Redacción ADN Informativo Querétaro, Qro., 14 de octubre de 2014.- El Diputado Federal del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega, exigió al Gobernador como ciudadano una respuesta inmediata y puntual que demuestre su compromiso con la estabilidad política de Querétaro, con el propósito de que todas las acciones que de ella deriven sean apegadas al Estado de Derecho, luego de señalar que es inconcebible que la “guerra sucia” sea operada desde la propia Secretaría de Gobierno. En un comunicado de prensa señala que cabe destacar que este fin de semana el Coordinador de Comunicación Social de la Secretaría de Gobierno del Estado, Serafín Sánchez, difundió documentos apócrifos con logotipos e imagen de la Procuraduría General de la República que vinculan al legislador panista con la organización delictiva que encabezaba Héctor Beltrán Leyva, con el único propósito de  desprestigiar su imagen a través de mentiras y difamaciones. En Querétaro ya es una constante la práctica de la guerra sucia, no sólo a través de las redes sociales difundiendo documentos apócrifos, reparto de volantes, cuyo contenido pretende descalificar con acusaciones falsas la imagen de actores políticos, y pinta de bardas; pero ahora lo más lamentable, dijo Aguilar Vega es la evidencia que estas actividades son operadas desde la propia Secretaría de Gobierno, que es la encargada de la política interna del Estado. Ante la gravedad de la situación, se sumó a la exigencia de que renuncie el titular de la Secretaría Jorge López Portillo Tostado. Dijo que la autoridad estatal encabezada por José Calzada Rovirosa está obligada a garantizar a los ciudadanos el respeto irrestricto al estado de derecho,  y con este tipo de acciones 
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no sólo se violenta la ley al difundir documentos falsos por parte de los propios servidores públicos, sino además enrarecen el clima político a través de la mentira y la difamación que en nada abonan a la democracia de  nuestro país. Agregó que el pasado 1 de octubre dio inicio el proceso electoral que habrá de culminar el próximo año, ante este escenario pidió al Gobernador del Estado, que lejos de la simulación, sume todos  sus esfuerzos para que el proceso electoral se realice apegado a la transparencia, la legalidad y la equidad que exige la democracia de nuestro tiempo, y bajo este precepto se rija su gobierno, por ello la solicitud de separación del cargo de Jorge López Portillo ante los hechos que se presentaron este fin de semana y que dejan en duda que las acciones de la autoridad estarán apegadas al Estado de Derecho.  http://adninformativo.mx/exige-marcos-aguilar-la-renuncia-del-secretario-de-gobierno/  
PIDE MARCOS RESPETO AL ESTADO DE DERECHO Por Redacción El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega, pidió al gobernador, como ciudadano, una respuesta inmediata y puntual que demuestre su compromiso con la estabilidad política de Querétaro, con el propósito de que todas las acciones de que de ellas deriven sean apegadas al Estado de Derecho. Dijo que la autoridad estatal encabezada por José Calzada Rovirosa, está obligada a garantizar a los ciudadanos el respeto irrestricto al estado de derecho. Agregó que el pasado 1 de octubre dio inició el proceso electoral que habrá de culminar el próximo año; ante este escenario pidió al gobernador del estado que suma todos los esfuerzos para que el proceso electoral se realice apegado a la transparencia, a la legalidad y la equidad, que exige la democracia de nuestro tiempo, y bajo este precepto se rige su gobierno. (AM, 8)  
EXIGE MAV CESE A GUERRA SUCIA Por Redacción El diputado federal del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega exigió al gobernador como ciudadano una respuesta inmediata y puntual que demuestre su compromiso con la estabilidad política de Querétaro, con el propósito de que todas las acciones que de ellas deriven sean apegadas al estado de derecho, luego de señalar que es inconcebible que la “guerra sucia” sea operada desde la propia secretaría de gobierno. Recordó que el pasado fin de semana el coordinador de comunicación social de la secretaría de gobierno del estado, Serafín Sánchez difundió documentos apócrifos con logotipos e imagen de la Procuraduría General de la República que vinculan al legislador panista con la organización delictiva encabezada por Héctor Beltrán Leyva. (DQ, 10)   
PIDE PAN CESE DE GUERRA SUCIA  “Es muy lamentable que, pese a los graves acontecimientos que aquejan al país y al Estado, aun existan actores políticos que se empecinan en sembrar la discordia, la calumnia y la agresión contra quienes no comparten sus ideas políticas”, así lo manifestó el día de hoy el Senador de la República por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al denunciar una guerra sucia en su contra y de otros representantes populares. Al desmentir categóricamente  una serie de informaciones falsas que corrieron en redes sociales el fin de semana el senador por Querétaro abundó, “la sociedad está harta de la confrontación, la bajeza y la impunidad. Demanda, con razón, que las autoridades se aboquen a resolver los problemas de los queretanos y dejen de lado la politiquería. Que regrese la seguridad a los hogares, que las calles no se inunden, que el dinero alcance en la mesa de los mexicanos, eso es lo que a la gente le importa.  (N SÍGUELO p. 6)    
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INSISTE PANCHO EN QUE SON CALUMNIAS Poe Aimée Pacheco Con un mensaje de repudio a la guerra sucia , el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, desmintió la supuesta factura por 56 mil dólares que circula por las redes sociales, la cual además de ser alterada presenta errores “garrafales”, por lo que advirtió que no dará juego a quienes han iniciado estos ataque en su contra. “Lo que presentan es un documento totalmente falso, que además contiene errores garrafales, por lo que invito a la ciudadanía a hacer caso omiso de esta o cualquier otra calumnia derivada de la guerra sucia en mi contra y en la de otros militantes panistas. (DQ, 5)  
RECONOCE BORJA A KURI COMO ASPIRANTE  Por Montserrat Márquez Se escucha muy fuerte, entre los militantes del Partido Acción Nacional, el nombre de Mauricio Kuri, dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) como posible candidato a la presidencia municipal de Corregidora para el 2015 por el PAN; aseveró el diputado y el presidente municipal d esta localidad, Germán Borja. “Bueno, pues sí el rumor es muy fuerte, allá en Corregidora de todos los panista que sí se rumora mucho Mauricio Kuri. Otra es que pudiera haber designación. Son rumores. Yo esperaré (la apertura del proceso interno del partido)”, recalcó en entrevista con el periódico AM de Querétaro.  (AM, 4)  
PRI  
ASEGURAN QUE SIGUE EN PIE LA COALICIÓN Por Guillermo Contreras El desgaste que pudiera tener el Partido Verde Ecologista de México por detención y expulsión de su ex militante, Germán Goyeneche, no debería afectar la alianza con el Revolucionario Institucional; consideró Jesús Rodríguez Hernández. Al hablar sobre una posible coalición con Nueva Alianza, advirtió que si bien los partidos políticos deben tener la capacidad de contender por cuenta propia, siempre será favorable el sumarse para ampliar la posibilidad de triunfo y, al mismo tiempo, ofrecer a la ciudadanía opciones más diversas en la gobernabilidad. (AM, 4)  
MANTENDRÁ PRI PACTO DE CIVILIDAD: BG Por Candhy Escalante Dispuesto el PRI a mantener un pacto de civilidad para primer contiendas electorales limpias, aseguró el coordinador del grupo legislativo tricolor, Braulio Guerra Urbiola, al destacar que es necesario respetar las reglas establecidas por la ley. El diputado destacó que es necesario tener capacidad para ganar las contiendas de manera limpia y no utilizar atributos personales o partidistas que permitan una guerra sucia. “La buena política es una responsabilidad moral, las leyes son obligatorias, se tiene que cumplir porque invocan el respeto y a que sean facilitadoras de quienes competimos”, dijo el priista. (PA, 4)  
GUERRA URBIOLA LLAMA A LA CIVILIDAD EN PARTIDOS POLÍTICOS  Por Olivia Lara El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, apeló a la civilidad de los actores políticos frente a la contienda electoral de 2015, luego de las manifestaciones de “guerra sucia”. Guerra Urbiola consideró que la buena política es una responsabilidad moral, además de que las leyes son obligatorias y se tienen que cumplir a fin de mantener el respeto y sean facilitadoras de quienes compiten de forma transparente. Lo anterior, tras varias manifestaciones en las redes sociales en donde presentan acusaciones anónimas e información sin respaldo para denostar actores de distintos partidos políticos como 
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el PVEM, PAN y PRI. Por ello, el legislador queretano pidió un pacto de compromiso de parte de todos los actores políticos. (EUQ, 3)  
SECRETARÍA DE GOBIERNO NO INICIÓ GUERRA SUCIA: BGU El coordinador de la bancada del PRI, Braulio Guerra indicó que los partidos políticos deben tener capacidad para ganar la contienda electoral limpia y no con la guerra sucia. “La buena política es una responsabilidad moral, las leyes son obligatorias, se tienen que cumplir porque invocan el respeto y, a que sean facilitadoras de quienes competimos. Hay que tener capacidad para ganar la contienda limpia y no tener atributos personales o partidistas”. Guerra Urbiola añadió que a través de la tecnología y redes sociales, el ciudadano es inteligente y sabrá detectar cuando se trata de una denostación: “Los ciudadanos esperan de los partidos, un  trabajo de cordura con propuestas y destacar en su momento, atributos personales y no en honor de otras personas”. Dejó en claro que la Ley obliga a los partidos políticos, a mantener un pacto de civilidad, sin embargo, debe existir un compromiso simbólico porque aún no son las elecciones, “estamos en el año pre electoral y en el 2015 tiene que mantenerse en lo que Querétaro es”. “El llamado es para mantener esa civilidad y estaremos dispuestos a pasar la prueba destacando atributos y propuestas que en su momento los candidatos tengan. Es un acto político, no jurídico. Es una condición necesaria de nuestra vida social, la civilidad tiene que ser parte de suscribir el compromiso”. Consideró que la Secretaría de Gobierno no tienen anda que ver con la hoja que circula en redes sociales, en donde se vincula al diputado federal del PAN, Marcos Aguilar con Héctor Beltrán Leyva, uno de los narcotraficantes más buscados del mundo.  “No hay elementos, veo al secretario de Gobierno (Jorge López Portillo), que es concertador y conciliador permanente con acercamiento, para generar gobernabilidad que es el fin. Descarto esa culpa, veo un hombre con trayectoria y experiencia que tiene años con la madurez y el dialogo permanente con todas las fuerzas políticas”.  http://www.reqronexion.com/index.php/secretaria-de-gobierno-no-inicio-guerra-suciabgu/  
EXIGE BRAULIO ALTO A LA GUERRA SUCIA  Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Al advertir que todos los actores políticos han sido víctimas de la guerra sucia en algún momento, y recordar que el 2015 aún no llega por lo que la temperatura debe bajar, el diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo legislativo del PRI, consideró que el uso de las redes sociales debe hacerse de forma responsable. Lamentó que el uso de las redes sociales para denostar o descalificar y dijo que esta actitud habla de la incapacidad individual o colectiva de privilegiar la competencia limpia. "El no jugar limpio es por la incapacidad de destacar, de construir y de proponer y elevar los atributos de cada persona en positivo", dijo al sostener que el ciudadano de hoy es un elector inteligente, que sabe reconocer las falsedades, lo que es una responsabilidad real, o alguna crítica constructiva. (DQ, 1)  
PRD-PRI 
 
CARECE EL PAN DE CALIDAD MORAL PARA CRITICAR A OTROS  Por Jorge Vargas Sánchez PRD y PRI coincidieron por separado en señalar que el PAN no tiene estatura moral ni política para pedir la renuncia del secretario de Gobierno, ni tampoco para afirmar que otros partidos políticos han iniciado una guerra sucia rumbo a las elecciones de 2015. Lo anterior se desprende de conversaciones con el dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, y del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. La petición y afirmación del PAN resulta de una información falsa que circuló la semana pasada en redes sociales, en la que se involucraba al diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, con el narcotráfico. “No tienen moral ni voz, ni ética”, para 
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pedir la renuncia del secretario Jorge López Portillo Tostado”, afirmó el perredista Sánchez Tapia. Dijo que “primero deben de sacudirse las vestiduras” y luego informar cuánto gastaron y de dónde ha venido tanto dinero para financiar campañas publicitarias de los informes del senador Francisco Domínguez Servién y el diputado Aguilar Vega. El presidente del PRI dijo que si el senador afirma que es el tricolor el que endereza la guerra sucia contra el PAN, no se trata sino solamente de un exceso el albiazul que termina en escándalo. “Hay que pasar del dicho a la comprobación de lo que decimos; si al senador le consta que el PRI está haciendo esa guerra sucia, debe probarlo”. (PA, 4) 
 
PRD 
 
SE REÚNE SECRETARIO DE GOBIERNO CON DIRIGENTE PERREDISTA Por Redacción El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se reunió este martes con el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, con quien reiteró una relación cordial, respetuosa y de buena comunicación con los partidos políticos. Coincidieron que es corresponsabilidad política, de autoridades, partidos políticos y ciudadanía para desarrollar un proceso electoral en tranquilidad. (AM, 4) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RESPUESTA INMEDIATA: RLV Por Heidy Wagner  Querétaro, Qro.- El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que los diez rubros contenidos en la aplicación "+xmiciudad" se traducirán en respuestas inmediatas para la ciudadanía. En entrevista en la Segunda Emisión del Noticiario ABC DIARIO en el 107.9 FM, en esta ocasión desde la Alameda Hidalgo, el alcalde capitalino aseguró que las diez categorías clasificadas en esta aplicación relacionadas con movilidad, ambiente, basura, inmuebles, animales, seguridad, ruido, vialidad, espacio público y agua se traducirán en respuestas inmediatas para los ciudadanos. "El reto para la administración será procesar esa información, esa denuncia, ese señalamiento y traducirlo en respuestas para mejorar el espacio público; mejorar la movilidad, mejores servicios, seguridad, y eso nos va a garantizar que Querétaro sea una mejor ciudad para vivir". (DQ, principal) 
 
N: ARRANCA “+XMICIUDAD” Por Redacción La aplicación móvil “+xmiciudad””, una herramienta gratuita recibirá reportes y propuestas para preservar una ciudad con calidad de vida, fue puesta en marcha ayer por el Director General de TELMEX, Héctor Slim Seade y el alcalde Roberto Loyola Vera. El edil, acompañado por su esposa Lucy Hurber, encabezó la firma a nivel nacional del convenio que la ONU Hábitat y Teléfonos de México desarrollaron para atender y escuchar la voz de los ciudadanos. En la Alameda Miguel Hidalgo, Loyola Vera puso al servicio de los queretanos tres rubros de la aplicación: medio ambiente,, movilidad y espacio público. (N. P. 1) 
 
AM: INICIA OPERTIVO POR LA TEMPORADA DE FRÍO Por Mónica Gordillo Autoridades del Sector Saludo presentaron el programa de acción ´Época de frío y heladas 2014-2015´, que se pondrá en marcha a lo largo de la entidad desde el día de hoy hasta el próximo 21 de marzo del 2015, como una estrategia de prevención para la protección de la salud de la ciudadanía ante las enfermedades respiratorias por la presencia de bajas temperaturas. Para la temporada de frentes fríos 2014-2015, el 
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Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó la presencia en territorio nacional de 55 de estos sistemas frontales, con un intervalo de incertidumbre de 15 por ciento, lo que significa que la probable observación de entre 47 y 63 de estos sistemas. La temporada de frentes fríos inició el pasado 20 de septiembre y finalizará el 15 de mayo. Según las cifras proporcionadas por la Secretaría de Salud en el estado, desde enero hasta septiembre pasado han fallecido 273 personas a causa de infecciones respiratorias agudas y, en total, se han registro 405 mil 565 casos en la entidad, cifra a la que suman mil 736 casos de personas con neumonías y bronconeumonías. (AM, principal) 
 
C: ESTRENA CAPITAL APP CIUDADANA Redacción El municipio de Querétaro se convertirá en el primero a nivel nacional en donde la ciudadanía podrá colaborar directamente con sus autoridades locales, por medio de una novedosa aplicación móvil celebró el alcalde Roberto Loyola Vera, en el marco de la firma de convenio de colaboración del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-HABITAT) entre Teléfonos de México y el Municipio de Querétaro. En la Alameda Hidalgo, Roberto Loyola reconoció que la infraestructura con la que se logró equipar la capital Queretana, para ofrecer de manera gratuita el servicio internet en diversos espacios y edificios públicos, así como 100 unidades del Servicio de Transporte Público, además de 800 establecimientos comerciales, fue el preámbulo para alcanzar este ambicioso objetivo. (C. p.1)  
PA: QUERÉTARO, DE AVANZADA: SLIM Por Alan Contreras Con el objetivo de abrir un foro de participación ciudadana, el Gobierno del Municipio de Querétaro puso en marcha y al servicio de los queretanos la aplicación móvil +xmiciudad (más por mi ciudad), una herramienta gratuita que recibirá reportes y propuestas para preservar una urbe con calidad de vida. Con la presencia del director general de Telmex, Héctor Slim Seade, y acompañado por su esposa Lucy Huber, el edil Roberto Loyola encabezó la primera firma a nivel nacional del convenio entre la autoridad municipal, Telmex y el Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Habitat), con el que se pone en marcha la herramienta que el organismo mundial y Teléfonos de México desarrollaron. Slim Seade reconoció el trabajo del edil queretano para hacer de Internet una herramienta al alcance de todos y por ser pionero en el país en poner a disposición de la gente esta app.  (PA, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTA DIPUTADO DEJAR JUNTA DE CONCERTACIÓN  Por Olivia Lara El diputado local Marco Antonio León Hernández descartó dejar la Mesa Directiva y la Junta de Concertación Política de la 57 Legislatura, al sostener que tiene sus derechos del partido Movimiento Ciudadano (MC) vigentes. Lo anterior, en respuesta de la declaración por el líder estatal de MC, José Luis Aguilera Ortiz, quien informó sobre la promoción de un documento ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), en el que señala que deben comunicar a la Cámara de diputados local que León Hernández está sancionado y con sus derechos del partido suspendidos, esto con la obligación de que el Poder Legislativo lo destituya de la Junta de Concertación. El diputado queretano explicó que esta sanción ya ha concluido y ha sido cumplida, pero por inconformidad del partido, los Aguilera apelaron nuevamente por irregularidades y violaciones a los estatutos del partido en búsqueda de su expulsión final. (EUQ, 4)  
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PODER EJECUTIVO 
 
SE PRESENTA DELEGADO DE PGR ANTE EL GOBERNADOR Por Carolina Sánchez Tras la destitución de Horacio Buendía Madrigal y el nombramiento de Ernesto Gutiérrez Amador como delegado de la Procuraduría General de la República (PGR) en Querétaro, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, aseguró que estos cambios mejoran la relación con el Gobierno, pero también fortalecen la seguridad para la gente. En entrevista, el mandatario señaló que el enroque obedece a un ciclo normal, pero que no modifica el esquema de colaboración que hoy se mantiene con la institución. Agregó que desde 2009 y hasta el momento han ocupado este puesto entre cuatro y cinco personas distintas, distinguiéndose todos por apoyar a la entidad con interacción, comunicación e intercambio de información, siendo consecuencia obvia las buenas notas en materia de seguridad para el estado. (PA, 1)  
INAUGURA GOBERNADOR V FORO “ENRÉDATE” Por Carolina Sánchez Ante centenares de jóvenes, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, inauguró el V Foro "Enrédate" dirigido a jóvenes. Este año el tema es el manejo responsable de redes. El evento se realiza en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y registra la presencia de los secretarios de Educación, Fernando de la Isla; de turismo, Mauricio Salmón; y de la juventud, Mariana Ortiz. (PA, 3)  
HABRÁ ACUERDO EN LA UAQ: EJECUTIVO Por Carolina Sánchez Ante la amenaza de huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Poder Ejecutivo del estado manifestó su confianza en que habrá un pronto acuerdo, ya que hay voluntad de ambas partes para negociar. “Existe una invitación para que la buena voluntad que ambas partes están mostrando se aterrice en acuerdos que nos permitan transitar la vida universitaria con normalidad”, manifestó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Esto luego de que el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ)  entregara el documento de emplazamiento a huelga en las oficinas de la Junta de Conciliación y Arbitraje, de la Secretaría del Trabajo de la entidad. En este contexto, el funcionario estatal advirtió que las partes contarán con 17 días para negociar sobre el documento, por lo que tampoco enrarece las votaciones para elegir al nuevo rector de la Máxima Casa de Estudios. (PA, 9) 
 

PODER JUDICIAL 
  
RESPALDA PRESIDENTE A LOS JUECES ELECTOS Por Montserrat Márquez  El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, reconoció en Gabriela Nieto Castillo, Arturo Guerrero y Cecilia Pérez, como excelentes juristas y abogados que tienen los conocimientos y condiciones necesarios para llevar con éxito la responsabilidad que se les ha encomendado. En una visita de cortesía que hicieron los nuevos magistrados electorales del estado de Querétaro al presidente del Poder Judicial queretano, Carlos Septién aseguró que, ante la desaparición de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, serán los magistrados electorales los que conozcan asuntos de naturaleza electoral y resolverán las controversias de la contienda, mientras que los de la sala electoral pasarán a resolver asuntos penales. (AM, 4) 
 



 
MIÉRCOLES 15 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 13 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PODRÁN CIUDADANOS EXPRESARSE CON ESTA NUEVA HERRAMIENTA: RL Por Alan Contreras Querétaro es la ciudad con más metros cuadrados de Internet gratuito de banda ancha para sus habitantes gracias al avance que tiene el programa Qronéctate en la capital, aseguró el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. En entrevista para los micrófonos de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el edil capitalino recordó que este programa de inclusión de Internet en diferentes espacios públicos comenzó hace varios años, teniendo hoy un éxito importante en la dotación del servicio. Lo cual ahora, dijo, se ha ampliado gracias al convenio firmado con Teléfonos de México y el Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Habitat), con el cual se pondrá en operación la aplicación +xmiciudad para dispositivos móviles y web, para que los ciudadanos tengan la facultad de reportar problemáticas que encuentren en la ciudad, así como propuestas de solución. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER RURAL Por Norma Ayala En el estado de Querétaro, 29.6% de la población femenina está compuesta por mujeres rurales, quienes siguen prevaleciendo en condiciones de analfabetismo e incluso con carencias en cuestiones de salud. Lo anterior se dio a conocer en el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se celebra cada 15 de octubre y cuya celebración surge con el propósito de conmemorar y destacar la importancia de este sector de la población femenina que habita en localidades rurales, así como el papel que desempeñan a favor de la economía de su localidad; como madres de familia, campesinas y empresarias. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) en su edición 2014, la mayor parte de estas mujeres rurales son de edad joven, es decir que aproximadamente 48% tiene 24 años o menos. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- CAPI. Pues que el secretario de Seguridad, el capitán Adolfo Vega Montoto, anda nostálgico y que para revivir sus glorias como presidente municipal de Ezequiel Montes ya impulsa como suspirante por la candidatura... ¡a su hijo!, quien por cierto lleva años trabajando con el PRI local y tiene posibilidades reales de ser nominado. GUASA. Que al dirigente priísta le dijeron de la urgencia de un viaje para atender problemas vitales del partido en las zonas más remotas. Pero cuando ya Tonatiuh andaba por allá, que le aclaran: ¡era Jal-pan... no 'Jar-vard'! (DQ, 1)  
EXPEDIENTE Q Por Adan Olvera Un minuto, un comentario, una acción venga de donde venga. Nada están desaprovechando los actores políticos del Partido Acción Nacional y  cualquier motivo es utilizado  para quejarse del “impresionante” ataque que tienen de su adversario numero uno; los priistas y el Gobierno, según ellos, los persiguen y los atacan. Con todo y sus millones de pesos que tiene para invertir en lonas, espectaculares y grandes eventos, los panistas se dicen atacados y todo porque buscan lo mejor de los ciudadanos. De casi todo legislaron los partidos y políticos en materia electoral, digo de casi todo porque internet no tocaron ni con el pétalo de una 
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rosa. Y todo con el pretexto de las libertades. Sencillo, internet no se legisló y no se fiscalizará porque ahí lo dejaron ellos mismo para atacarse y para darle la vuelta al dinero; hoy que se quejan de lo que no pudieron defender en una tribuna legislativa, no les creo ni una sola palabra ellos saben que es un espacio para armar su propaganda negra y para mandarle la vuelta a los recurso, nadie podrá decir nada de nadie y les podrá fiscalizar nada. Los aspirantes y candidatos han optado por una formula electorera que no les  implica costosas inversiones y se trata de publicarse a través de usuarios de las redes sociales y que influyen en los “ingenuos” para convencer y hacer propaganda de su candidato. (DQ P. 4)  
 
**ASTERISCOS** 
Contendiente. Una vez que dejó el cargo de presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN, la diputada local, Beatriz Marmolejo, ha comenzado a difundir con mayor profusión sus actividades públicas. Está claro que la panista es contendiente fuerte; primero, por su trayectoria al interior de su partido. Segundo, por la cuota de género legalmente establecida; y tercero, por el pronunciamiento del presidente nacional del partido, Ricardo Anaya, quien dijo que las mejores candidaturas serán para ellas. Opuestos- Para el Senador de la República y exgobernador de la entidad, Enrique Burgos García, para enfrentar la situación que se vive en el estado de Guerrero, “lo fácil es decir ‘que desaparezcan Poderes’. Pero resulta mejor buscar que prevalezca la institucionalidad, la paz y el orden”. Contrariamente, los senadores del PAN –en coordinación con su presidente, el queretano Ricardo Anaya- presentaron, la tarde de ayer, una solicitud de desaparición de poderes, debido a la crisis de inseguridad. Puesto- Quien también está puesto para la contienda electoral es el actual delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del gobierno federal, Gerardo Vázquez Mellado Solezzi. Ha redoblado sus actividades y emitido pronunciamientos que hacen que su presencia crezca notoriamente. Nos dicen que quiere ser candidato del Partido Revolucionario Institucional a la diputación federal por el cuarto distrito, con sede en la zona oriente de la capital del estado. Conferencia-Hoy, a partir de las 11 de la mañana, el presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunirá con periodistas locales en la sede de su partido en el municipio de Corregidora. El líder del tricolor -que acaba de regresar de Massachusetts, Estados Unidos, en donde dictó una conferencia- habrá de abordar, inevitablemente, el tema electoral y su particular situación pues, nos dicen, tiene intención de competir por un cargo. Relevo- Hablando del PRI, todo parece indicar que habrá relevo en la dirigencia partidista en el municipio de Corregidora que, al parecer, es el de mayor ebullición política, por ahora. Actualmente Roberto 
de los Cobos preside dicho instituto político, a quien quieren ubicar en otras funciones. La idea es colocar a un presidente que arriesgue más e incluso sea políticamente más agresivo. Todo en aras de tratar de arrebatar al PAN, el gobierno municipal corregidorense. Aduana- Un reto el que habrá de enfrentar el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en su calidad de candidato a la reelección, ahora que concurra –junto con los otros dos aspirantes al cargo- a exponer sus planes de trabajo ante los integrantes del comité ejecutivo de los dos sindicatos universitarios (el de trabajadores y el de maestros). En realidad, el único riesgo que pudiera correrse es que la lideresa del STEUAQ, Laura Leyva, trate de plantear el debate en torno al emplazamiento a huelga. Resultados- Las primeras cifras que se conocen –aun cuando no son todavía oficiales- revelan que el impuesto de un peso a cada litro de refresco, ha provocado que su consumo disminuya 10 por ciento en el territorio nacional. Son cifras preliminares del Instituto Nacional de la Salud Pública. En contraparte, el estudio revela que se incrementó siete por ciento la compra de bebidas que no tienen impuesto como es el caso de los ‘polvos’ de sabores y las aguas carbonatadas.(AM, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez CAMPAÑAS INTERNAS DE A 224 MIL PESOS. A la báscula: Sabino. Ruta crítica. El Instituto Nacional Electoral dio a conocer tiempos y montos para los procesos internos de quienes buscarán ser candidatos a diputados 
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federales. Además, ayer se estipularon tres modalidades para conformar coaliciones entre partidos. A saber: flexible, parcial y total. Como bien explica la reportera Aurora Zepeda en nota de Excélsior, la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral, aprobó el tope de gastos de precampaña para los aspirantes a una candidatura de diputación federal. Los precandidatos no podrán gastar más de 224 mil 74 pesos cada uno, a fin de lograr la nominación a la candidatura de su partido. En esa misma sesión, la Comisión aprobó los criterios para las precampañas y los criterios para registrar coaliciones entre partidos políticos. Resalta en este segundo tema, sigue la nota de Excélsior, que se incorpora la figura de “coalición flexible”, que permite a los partidos coaligantes competir juntos sólo en 75 distritos electorales; mientras que la “coalición parcial” será para aquellas instituciones políticas que lo hagan entre 76 y 150 distritos electorales; y la  “coalición total” se entenderá como dos o más partidos que competirán juntos en la totalidad de los 300 distritos electorales. En tanto, la Comisión de Organización y Capacitación Electoral, aprobó los lineamientos para producir los materiales electorales que se utilizarán en las elecciones del 2015. Estos temas fueron enviados a discusión al Consejo General que tiene su próxima sesión este miércoles. La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos propondrá al Consejo General las fechas para que los partidos determinen el procedimiento que utilizarán para elegir a sus candidatos a diputados federales, para que avisen al INE cuál será la fecha en la que inicien sus precampañas; la entrega de solicitudes de registro de convenios de coalición; los registros de los precandidatos, entre otras. De esta manera, el 18 de noviembre, las instituciones políticas deberán tener definido su método de selección y notificarle al INE su decisión antes del 21 del mismo mes, y a más tardar el 11 de diciembre informar al INE sobre acuerdos de coalición con otros partidos políticos.  Del 1 al 9 de enero los partidos registrarán a sus candidatos en el programa del INE, para que ese mismo día, el 10 de enero, inicien las precampañas que concluirán el 18 de febrero. En caso de que los partidos políticos determinaran la procedencia del registro de sus precandidatos con posterioridad al 9 de enero, se determinó que en caso de sustitución, cancelación o corrección de datos, deberán entregar al Consejo General la información dentro de las 24 horas siguientes a la aprobación del órgano estatutario correspondiente. La elección interna concluirá a más tardar el 23 de febrero y tendrán hasta el 14 de marzo para resolver las inconformidades internas de los precandidatos y militantes. Posteriormente, el 22 de marzo la Unidad de Fiscalización tendrá que informar si existieron precandidatos que no presentaron su informe de ingresos y gastos utilizados durante la contienda interna. En cuanto al tope de gasto de precampaña hay que recordar que éste corresponde al 20% del tope de gasto de campaña de la elección anterior, que en este caso, en 2012, fue de un millón 120 mil 373 pesos para diputado federal. El porcentaje correspondiente al 20% de esa cantidad resulta en los 224 mil 74 pesos que cada aspirante podrá erogar para su precampaña. Y aguas con que se pasen. -OÍDO EN EL 1810- División. Crecen las diferencias en un amplio sector panista en torno a la candidatura al gobierno del estado. No todo está dicho, señalan armandistas, manuelistas y hasta anayistas. ¿Será? -¡PREEEPAREN!- Viento en popa. La reelección de Gilberto Herrera Ruiz al frente de rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, avanza a pesar de titiriteros del pasado que quieren volver por sus fueros. No entienden que si en la pasada elección los universitarios les dieron un no rotundo, sería más difícil incidir en este proceso. Pero no entienden, son necios y soberbios como el político que los financia. La locura. -¡AAAPUNTEN!- Bien. Los Gallos Blancos de Olegario Vázquez Aldir se sumaron al programa Glorias del Deporte que busca alejar a los jóvenes de las drogas y la delincuencia. La estrategia contempla crear academias de futbol en todo el país y en el caso de Querétaro, el astro Ronaldinho será un gran imán. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Acuerdo. Que no habrá huelga porque entre ambas partes existe la voluntad de negociar, declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Algo sabrá. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua 
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MI NO ENTENDER. Primero dijo que era una factura apócrifa porque él solamente había gastado 400 dólares en su viaje a LAS VEGAS. Pero ahora sale con que demandará al Hotel Wynn Encore por revelar datos privados de su viaje en el puente de días patrios. ¿En qué quedamos? ¿No que era apócrifa? El senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ se hace bolas. Agua y fiesta en Las Vegas, pa’ qué reniegas. (PA, 1)  
BAJO RESERVA 
Amenaza de huelga en la UAQ. En mala hora llegan los propósitos de la líder del sindicato de los trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro, Laura Leyva Saavedra, al asegurar que podrían venir de nuevo aires de huelga. Esto se da en medio del recorrido que están haciendo los suspirantes a ocupar la Rectoría de la máxima casa de estudios. Nos comentan que Gilberto Herrera, el actual rector, se está partiendo en varias partes para poder atender el tema de su posible reelección y asunto de la negociación con los demandantes. Si se creía que los temas de la política queretana están que arden, allá en Ciudad Universitaria dicen quítate que ahí te voy. Veremos hasta donde se estira la liga. Encono Panista. Si en el Revolucionario Institucional aún no se ponen de acuerdo y al parecer se antoja para un duro debate la cuestión sobre quien podría ser el candidato de unidad a la presidencia municipal de corregidora, la militancia panista ya está exigiendo consideración para que el político que sea destacado como el de la unidad sea respetado y apoyado. Nos dicen que la baraja está lista: se habla de Germán Borja, de Miguel 
Ángel Pérez y con más fuerza, del empresario Mauricio Kuri. Precisamente por el caso de este último ya alzaron la voz algunos personajes blanquiazules para demostrar su desacuerdo por el solo hecho de que se mencione como un posible candidato al todavía presidente de la Coparmex, argumentando, nos cuentan, su falta de militancia. Lo mejor sería que esperaran a los tiempos adecuados, sin embargo hay algunos que ya quieren claridad. No obstante, lo único real es que hoy solo abundan los nombres de supuestos suspirantes... 
Altar monumental en Querétaro. Como ya se ha vuelto costumbre cada año, en la plaza de armas de la ciudad capital, con motivo de la celebración del Día de Muertos, la Secretaría de Turismo al frente de 
Mauricio Salmón, colocará desde el día 22 del presente octubre, el altar monumental que todos los años cautiva a locales y visitantes que acuden al primer cuadro de la ciudad. Nos platican que los funcionarios trabajarán extensas jornadas para darle brillo a este altar cuyo objetivo y tema será destacar las leyendas más representativas de la entidad como la de Don Bartolo, La Zacatecana y Chucho el Roto. Piden acto de 
civilidad. Representantes y líderes de partidos políticos llaman al término de la “guerra sucia” y señalan que para el siguiente año se requiere mantener un escenario civilizado y de respeto para la contienda electoral 2015. El líder del Partido Revolucionario Institucional en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, y el coordinador del partido en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, nos cuentan, piden un pacto de civilidad en beneficio de los ciudadanos queretanos. (EUQ, 3)  
SOCIEDAD PROACTIVA Por Tonatiuh Salinas Muñoz Cuando una sociedad en una región concreta crece como unidad, se generan tejido social y cambios positivos generalizados, es debido a que algo bueno está sucediendo. Sin duda, Querétaro se ha transformado en los últimos años. Parar ser precisos, de 2009 a la fecha. La sensibilidad y la determinación con la que el gobernador José Calzada inició su administración, abriendo las puertas del Palacio de la Corregidora, estableciendo comunicación directa como una constante y no como un programa social efímero, además de la disposición y la capacidad para hacer que las cosas sucedan, generó un cambio no sólo en la forma de hacer política, sino que el cambio social también se ha generado. Un gobierno proactivo genera sociedades proactivas. Una sociedad proactiva a su vez, incentiva a las autoridades a estar a su altura, a hacer que las cosas sucedan, a transformar, a innovar y a mejorar realidades. El éxito de Querétaro no es casualidad. El cambio de partido en la administración estatal en 2009 fue impulsado por una sociedad inspirada y necesitada de un gobierno responsable y cercano. Pero también por un entonces candidato, con mucha 
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energía, cercanía y, principalmente, con determinación y compromiso con el estado. José Calzada supo transmitir esa proactividad desde su campaña y lo ha seguido haciendo desde el gobierno del Estado. El éxito de Querétaro es producto del trabajo que han hecho gobierno y sociedad, academia e iniciativa privada, hombres y mujeres, jóvenes y adultos mayores. Todos en Querétaro hemos hecho el papel que nos corresponde. En nuestro estado el avance es generalizado; como sociedad hemos crecido en 5 años y seguimos por ese camino. Hace unos días tuve la oportunidad de ofrecer una conferencia en una de las universidades más prestigiosas del mundo, la Universidad de Harvard. Ahí pude convivir con un grupo de jóvenes queretanos que participaban en dicho ciclo de conferencias. Me dio mucho orgullo saber y ser testigo de que una universidad con esa reputación escucha y ve a los jóvenes proactivos de nuestro estado. Además del académico, los avances y la proactividad social se presentan también en el ámbito empresarial y en el activismo y la responsabilidad. Los ejemplos son muchos, con impacto de todos los tamaños. Por mencionar alguno, este jueves se llevará a cabo un evento en el que la producción de un conocido canal internacional de espectáculos grabará un programa que busca inspirar a que más mujeres se sumen a una causa. Mujeres queretanas han donado su pelo para que de él se hagan pelucas para niñas y jóvenes con cáncer. Esta iniciativa llamó la atención de un canal de televisión con presencia en Latinoamérica. El compromiso y la iniciativa de una sociedad proactiva han hecho que Querétaro no sea el mismo que antes. Querétaro ha crecido y su gente también. Algo bueno está sucediendo aquí; la transformación inició en 2009. Estoy seguro de que la sociedad seguirá decidiendo bien, de que continuará su crecimiento y su desarrollo. La gente de nuestro estado han dado una ejemplar muestra de que trabajando en equipo por Querétaro, todos somos uno. (EUQ, 11) 
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